



Fotos: Especial y AFP

REFUERZOS EN UCRANIA

UNOS DESEAN ENLISTARSE PARA LA GUERRA, OTROS HUIR

Un día después de que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, ordenó movilizar a 300 mil reservistas, unos diez mil se postularon, mientras que en la frontera miles más intentaban salir para evitar ser reclutados



AFP Y REUTERS global@gimm.com.mx

OSCÚ.— Rusia empezó ayer su movilización de tropas adicionales para reforzar su ofensiva militar en Ucrania, después de que las autoridades anunciaron que miles de personas se habían presentado voluntariamente, y pese a que muchos rusos huyen del país para no verse obligados a combatir.

En imágenes difundidas en las redes sociales después de que el presidente Vladimir Putin ordenara el miércoles la movilización de 300 mil reservistas se puede ver a cientos de ciudadanos rusos respondiendo a convocatorias militares.

El ejército ruso dijo que unas diez mil personas se presentaron de manera voluntaria en las últimas 24 horas para ser movilizadas.

Mientras que miles más salieron del país o intentaban conseguir un boleto de avión para librarse de ser reclutados. En la cercana Armenia,

en el aeropuerto de Ereván, Dmitri, de 45 años, explicó haber dejado a su mujer y sus hijos en el país. "No quiero morir en esta guerra sin sentido. Es una guerra fratricida", aseguró, preservando su anonimato.

Ante esta estampida, Alemania se dijo dispuesta a acoger a desertores del ejército ruso "amenazados de grave represión".

Por su parte, el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, instó a los rusos a "protestar" contra la movilización de reservistas o a "rendirse" ante las fuerzas de Kiev.

"Cincuenta y cinco mil soldados rusos han muerto en esta guerra en seis meses (...) ¿Quieren más? ¿No? Entonces, ¡protesten! ¡Luchen! ¡Huyan! O ríndanse" al ejército ucraniano", dijo en ruso en un mensaje en video.





Prisioneros de guerra ucranianos sonríen después de un intercambio, en la región de Chernígov, Ucrania.

Denuncian tortura contra te de una subalimentación prisioneros

KIEV.— "Muchos" ucranianos que fueron entregados a Ucrania en un importante canje de prisioneros de guerra con Rusia fueron "brutalmente torturados" durante su cautiverio.

Así lo aseguró Kyrylo Budanov, a cargo del departamento de inteligencia en el Ministerio de Defensa ucraniano.

Agregó que hay "perso-

más o menos normal, aparcrónica debido a las malas condiciones de detención".

nas cuyo estado físico es

Estos prisioneros estuvieron detenidos en varios establecimientos en los territorios ucranianos ocupados por las tropas rusas así como en Rusia, dijo Budanov.

Según el ministro del Interior, Denys Monastyrsky, "absolutamente todos" los ucranianos canjeados "necesitan una rehabilitación psicológica".

"Son sus opciones de supervivencia", añadió el

mandatario ucraniano. El llamado a filas tiene lugar tras los duros reveses de las fuerzas rusas en septiembre, tras la contraofensiva ucraniana en el noreste y el este del país. Y coincide con que varios territorios

ucranianos controlados por Moscú votarán hoy para ser anexados por Rusia.

"La votación empieza mañana y nada podrá impedirlo", señaló a la televisión rusa el jefe de la administración de ocupación de la región de Jersón, Vladimir Saldo.

ANTE EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU

México presenta plan de paz

POR HÉCTOR FIGUEROA Y ATALO MATA OTHÓN global@gimm.com.mx

El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, presentó la propuesta del gobierno de México para crear una comisión mediadora que ponga fin a la guerra entre Rusia y Ucrania, en la cual participarían el secretario general de la ONU, António Guterres, el papa Francisco y el premier de India, Narendra Modi.

"Además de los altos costos en vidas humanas y las afectaciones a millones de personas desplazadas internas y refugiadas en otros países, la guerra en Ucrania ha impactado la disponibilidad de alimentos y de combustibles en todo el mundo.

"El objetivo sería muy claro, generar nuevos mecanismos para el diálogo y crear espacios complementarios para le mediación que fomenten la confianza, reduzcan las tensiones y abran el camino hacia una paz duradera.

Agregó que esta guerra se suma a otros conflictos armados y ante la "parálisis" del Consejo de Seguridad se debe ofrecer un canal diplomático complementario que interactúe entre las partes en conflicto en Ucrania.

Ebrard también indicó que "México ha insistido para frenar el flujo de armas" y también pugnó por la rendición de cuentas.

Chocan Blinken y Lavrov

NUEVA YORK.— El presidente ruso, Vladimir Putin, "no puede salirse con la suya", dijo ayer Antony Blinken, jefe de la diplomacia estadunidense en el Consejo de Seguridad de la ONU.

"El orden internacional que aquí tratamos de salvar está siendo destrozado ante nuestros ojos", dijo.

Su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, refutó las acusaciones: "Estados Unidos y sus aliados, con la connivencia de las organizaciones internacionales de derechos humanos, han estado cubriendo los crímenes del régimen de Ucrania".

- AFP



El canciller Marcelo Ebrard se reunió con su homólogo ucraniano, Dmytró Kuleba.



El canciller Marcelo Ebrard también propuso concretar a nivel mundial un acuerdo para evitar la proliferación de armas nucleares, así como una reforma integral al Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas.

INVESTIGAN MUERTE DE MUJER

En medio de protestas, Irán bloquea internet

El presidente iraní dijo que no hay indicio de abuso policial contra la joven Mahsa Amini

AFP Y REUTERS global@gimm.com.mx

TEHERÁN.— Las autoridades iraníes bloquearon ayer el acceso a Instagram y WhatsApp, así como a varios sitios web, tras seis días de protestas por la muerte de una joven detenida por la policía de la moral en las que han fallecido 17 personas, según el balance de un medio estatal.

El número de decesos podría ser más elevado, pues la ONG de oposición Iran Human Rights, con sede en Oslo, habla de al menos 31 civiles muertos.

Videos publicados en internet muestran a manifestantes gritando eslóganes como "muerte al dictador" y "mujeres, vida, libertad", quemando velos o destruyendo imágenes del líder supremo, el ayatolá Alí Jamenei, o del general Qassem Soleimani, muerto en un ataque estadunidense en Irak en 2020.

La muerte de Mahsa Amini, de 22 años, suscitó duras condenas en el mundo y oenegés internacionales denunciaron una represión "brutal" contra manifestantes.



La policía antidisturbios hace retroceder a manifestantes durante una protesta frente a la embajada iraní de Atenas.

al menos, han muerto en enfrentamientos en las

en 31 los decesos

protestas; una ONG cifra

El presidente de Irán, Ebrahim Raisi, dijo que se investigará la muerte de la joven y acusó a Occidente de hipocresía.

'Ciertamente será investigada", dijo Raisi a periodistas en las Naciones Unidas e indicó que informes oficiales



Una refugiada iraní en Múnich se cortó el pelo y mostró sus senos frente al consulado de su país, y exigió justicia para Mahasa Amini.

no dan cuenta de abusos de la policía.

Horas después de que Estados Unidos impusiera sanciones a esa unidad policial, Raisi acusó a Occidente de "doble rasero", recordando los asesinatos a manos de la policía en EU y citando

estadísticas sobre las muertes de mujeres en Gran Bretaña.

¿Por qué no pedir exactamente lo mismo para aquellos que mueren a manos de las fuerzas del orden y otros agentes en todo Occidente: Europa, Estados Unidos?", cuestionó.

29

DOCUMENTOS QUE SACÓ DE LA CASA BLANCA

Los archivos ya estaban desclasificados: Trump

DPA Y AFP global@gimm.com.mx

WASHINGTON. - El expresidente de Estados Unidos Donald Trump afirmó que los documentos incautados durante una redada en su residencia en Mar-a-Lago, Florida, estaban desclasificados y argumentó que cuando ocupaba la Casa Blanca podía tomar esta decisión "diciendo que están desclasificados o, incluso, pensándolo"

"No tiene por qué haber un proceso (para la desclasificación de documentos), según entiendo. Si eres el presidente de Estados Unidos, puedes desclasificar diciendo 'están desclasificados' o incluso pensándolo", aseveró durante una entrevista concedida a la cadena de televisión Fox News.

"Los vas a enviar (los documentos) a Mar-a-Lago o a donde sea que los vayas a enviar. No tiene por qué haber un proceso. Puede haberlo, pero no tiene por qué haberlo. Eres el presidente de EU. Tomas la decisión. Cuando los envías, están desclasificados. Desclasifiqué todo (los documentos hallados en Mar-a-Lago)", señaló.

Un tribunal federal de apelaciones de EU devolvió el miércoles al Departamento de Justicia el acceso a los documentos confiscados a Trump, después de que la jueza

La Comisión

global@gimm.com.mx

Interamericana de

Derechos Humanos

denunció la censura

MANAGUA.— El canal televi-

sivo CNN en Español denun-

ció el jueves que el gobierno

de Nicaragua interrumpió su

señal a través del sistema de

cable en el país, en un nuevo

episodio del enfrentamien-

to entre la administración del

presidente Daniel Ortega y los

troamericana vivió una fuerte

Desde que la nación cen-

medios de comunicación.

BREVES

Critica doble

discurso de

la izquierda

El presidente de Chile,

Gabriel Boric, criticó el

quierda, que critica la

violación de derechos

humanos en países co-

mo Yemen o El Salvador,

pero no en Venezuela o

En un foro con estu-

diantes de la Universidad

de Columbia, en Nueva

York, afirmó: "El respeto

a los derechos humanos

— De la Redacción

no debe tener doble es-

Nicaragua".

doble discurso "de la iz-

EL EXPRESIDENTE ESTADUNIDENSE afirmó que ser mandatario le permitía llevarse a su casa secretos de Estado, por lo que descarta haber violado la ley





Incautación

Hace un mes agentes del FBI allanaron la residencia del expresidente Donald Trump en Mar-a-Lago, Florida, e incautaron cientos de documentos clasificados.

ola de protestas antiguberna-

mentales en 2018, más de 200

profesionales del periodismo

han abandonado el país al no

poder informar desde aden-

tro, según la organización Pe-

riodistas y Comunicadores

Independientes de Nicaragua.

gua sacó nuestra señal de

televisión, negando a los ni-

caragüenses noticias e infor-

mación de nuestra cadena, en

la que han confiado más de 25

'El gobierno de Nicara-



Eres el presidente de EU. Cuando los envías, están desclasificados. Desclasifiqué todo (los documentos hallados en su casa)."

DONALD TRUMP EXPRESIDENTE DE

federal del Distrito Sur de Florida, Aileen Cannon, nombrara en su lugar a un perito para que los revisara.

La intervención de emergencia de tres jueces de un tribunal nacional de apelaciones -de los cuales dos fueron nombrados por Trump—, anula la orden de Cannon sobre los documentos, con la cual había bloqueado la investigación del Departamento de Justicia sobre los posibles delitos que habría cometido el expresidente llevándose a su residencia en Florida muchos secretos de Estado.

Entre los documentos que recogieron los agentes del FBI durante la redada a la residencia de Mar-a-Lago el pasado mes, se han encontrado algunos archivos confidenciales que aun describirían las defensas militares de un gobierno extranjero, incluidas sus capacidades nucleares.

El miércoles, Trump sumó a su lista otro proceso. En esta ocasión, la fiscal general del estado de Nueva York, Letitia James, anunció demandas civiles contra Trump y tres de sus hijos tras investigar las prácticas fiscales de su grupo empresarial, Trump Organization.

Además, el republicano enfrenta una investigación por su presunta implicación con el asalto al Capitolio, el 6 de enero de 2021.

CNN en Español aborda la

La cadena dijo que seguirá

El relator especial para la

Muchos periodistas y me-

dios que reportan sobre Ni-

caragua lo hacen desde Costa

Rica, EU y Europa. Los últimos

en salir fueron reporteros del

periódico La Prensa, el más

antiguo del país, luego de que

el diario impreso fuera cerra-

do hace más de un año y tu-

viera que informar sólo para el



La movilización militar rusa que se veía venir

· Los resultados en Ucrania no estaban siendo favorables para más de 200 días de guerra.

La semana pasada empezó a llamarme mucho la atención ver a líderes del grupo privado ruso Wagner entrar a prisiones federales rusas e invitar a los reos encarcelados para formar parte de un reclutamiento extenso y pelear en el este ucraniano. Se habla de que el grupo Wagner habría reclutado a casi seis mil reos de 37 prisiones federales. Una de las promesas es que si los reos duran vivos por seis meses dentro de la guerra, entonces recibirán una libertad oficial por parte del gobierno ruso. Los que quieran dimitir o rehusarse a pelear, entonces serán fusilados en territorio ucraniano.

De igual manera, la semana pasada se empezó a llevar a cabo un reclutamiento muy importante dentro de las regiones separatistas de Donetsk y Lugansk, donde se mostraba que a los hombres los sacaban de sus departamentos para llevarlos sí o sí al frente de la guerra. Junto con esto y la gran contraofensiva ucraniana en Zaporiyia, Lugansk, Donetsk, Járkov y Jersón se empezó a acelerar la idea de llevar a cabo referendos a finales de septiembre en esas mismas regiones para poder anexarlas lo más pronto posible a la Federación de Rusia. Referendos que carecen de cualquier legalidad internacional. ¿Se acuerda de Crimea?

Para este martes, la Duma Estatal decidió reformar algunas enmiendas del Código Penal ruso, donde se puede penalizar hasta con 10 o 15 años de cárcel a toda persona que no realice su servicio militar o se rehúse a atender el llamado de una movilización mi-

litar dentro del país. Ante todo esto, empecé a preguntarme si Rusia estaría Otra opción más preparándose para una movilización general o si era sólo una maniobra falsa para espantar al una carta que mundo. Los rumores empezaron a darse el martes y se habló de que el presidente Vladimir Putin estaba preparando un discurso grabado para ser transmitido en cadena nacional, esto para ha-

Putin no tenía que jugarse representa alarmismo y desesperación.

blar sobre los referendos que se llevarán a cabo próximamente en las cuatro regiones que pelea en Ucrania y sobre una movilización general en Rusia y dentro de las regiones ucranianas que pretende anexar de manera ilegal.

Para ser claros, el presidente Vladimir Putin nunca buscó llegar al límite de llamar a una movilización parcial o general, pero los resultados no estaban siendo favorables para más de 200 días de guerra. El líder ruso no tenía otra opción más que jugarse una carta que representa alarmismo puro y mucha desesperación en un país que miente al decir que todo va acorde al plan.

Vladimir Putin pospuso su discurso para este miércoles. Con un estilo nervioso y bastante tenso, pone a Rusia como la víctima del problema. Su retórica patriótica ultranza, sus amenazas y su nefasta forma de mentir, daban un discurso que era prácticamente parecido a su justificación de invadir Ucrania el pasado 23 de febrero.

La movilización parcial que Putin llama a realizar a nivel nacional suaviza lo que en realidad se llevará cabo en las próximas semanas. Ŝi uno lee el decreto presidencial firmado el 21 de septiembre sobre una movilización parcial en la Federación de Rusia, entonces entiende que eso es prácticamente lo mismo que una movilización general.

Esta decisión no cambiará mucho el curso de la guerra dentro de Ucrania, pero sí dentro de Rusia. Es una de las últimas cartas por jugar que tiene Putin. Si esto sale mal, entonces el fracaso se podría convertir en algo contraproducente. No puede echarse para atrás.

Rusia no necesita una movilización. Lo que necesita es mejorar sus estrategias, sus suministros y su accionar en la guerra. La movilización es una carta muy mal jugada. No era el momento.



RECIENTES ENTREVISTAS A OPOSITORES

El régimen de Ortega

baja señal de la CNN



Cierres masivos En las últimas

años", dijo el canal de noticias hispano en un comunicado en ordenó el cierre de La interrupción de la sede radio religiosas ñal se produjo en los primeros y comunitarias que lo cuestionaron. minutos de ayer, según el me-



más de 20 estaciones



Foto: Reuters

MEDIDA EN NYC

su sitio de internet.

dio estadunidense.

Abrirán refugios para migrantes que envía Texas

REUTERS global@gimm.com.mx

NUEVA YORK.— La ciudad de Nueva York abrirá dos centros de emergencia para albergar a los migrantes que lleguen en autobuses enviados por el gobernador republicano de Texas, en una disputa política sobre la seguridad fronteriza, informó ayer el alcalde Eric Adams.

Los centros brindarán refugio, alimentos y atención médica mientras trabajan para conectar a los migrantes con familiares y amigos dentro y fuera de la ciudad de Nueva York, indicó su despacho.

Los centros de ayuda son parte de los esfuerzos de los alcaldes demócratas para



Mientras otros líderes han abdicado de su deber moral de apoyar a los solicitantes de asilo, la ciudad de Nueva York se niega a hacerlo."

ERIC ADAMS ALCALDE DE NUEVA YORK

hacer frente a los miles de migrantes que son transportados en autobuses desde los estados fronterizos de Texas y Arizona, gobernados por los republicanos Greg Abbott y Doug Ducey, respectivamente.

Se oponen a las políticas fronterizas más indulgentes del presidente estadunidense, Joe Biden.

ELECCIONES EN ITALIA

Masivo mitin de ultraderecha en fin de campaña

AFP

sitio web.

global@gimm.com.mx

ROMA. – Los líderes de la coalición de derechas en Italia, favorita según los sondeos en las elecciones legislativas del domingo, encabezaron ayer una manifestación en Roma al término de una inédita campaña

Los italianos podrían poner su destino en manos de Giorgia Meloni, líder de la ultraderechista formación Hermanos de Italia.

'Voy a votar a Meloni, nunca me ha traicionado, comparto sus opiniones al 100%, la encuentro coherente", dijo Giuli Ruggeri, una desempleada de 53 años que acudió al mitin en la Plaza del Popolo, en el



Militantes de la coalición de derechas Hermanos de Italia, liderada por Giorgia Meloni, acuden al mitin en la Plaza del Popolo.



Alianza

Giorgia Meloni aspira a ser la primera mujer gobernante con el apoyo de la Liga, de Matteo Salvini, y la Forza Italia, de Silvio Berlusconi. centro de la capital italiana.

Debido a que la publicación de encuestas está prohibida en las dos semanas que preceden las elecciones, el único punto de referencia son los datos del 9 de septiembre.

A Hermanos de Italia se le atribuye de 24 a 25% de las intenciones de voto, por delante del Partido Democrático, con 21-22 por ciento.

